
五万多农民喝上清洁自来水

晚报讯 （记者 邓少

华）

截止到
12

月
14

日
，

我
市

2008

年度农村饮水安全
工程项目超额完成任务

，

项
目所涉及的淇县

、

浚县等
5

个县区的
5.05

万名农民喝
上了安全清洁的自来水

。

2008

年
7

月上旬
，

省
发改委转发

《

2008

年农村
饮水安全工程中央预算内投
资计划的通知

》，

确定我市
今年解决饮水不安全人数为
4.65

万人
。

为超额完成饮水
安全任务

，

市政府成立了以

市领导为组长
，

水利
、

发改
委

、

财政
、

卫生等部门参与
的领导小组

，

建立了联席办
公会议制度

，

并请具有资质
的河南华北水利水电勘察设
计有限公司编制了饮水安全
项目工程实施方案

。

我市安

全饮水项目共涉及浚县
、

淇
县

、

淇滨区
、

山城区
、

鹤山
区

5

个县区
17

个乡镇
39

个
行政村的

5.05

万个村民
，

建饮水工程
36

处
，

其中单
村集中供水工程

27

处
，

联
村供水工程

2

处
，

管网延伸

7

处
；

打深井
29

眼
，

安装
水泵

、

压力罐
29

台套
。

项
目总投资

2020

万元
。

工程
于

9

月初全面开工
，

截止到
12

月
14

日
，

39

个行政村
5.05

万人全部用上干净卫生
的自来水

。

下期话题：

办喜事，该“热闹点儿” ?

还是“安静点儿” ？

结婚，原本是好事，贴上大

红的喜字，放着喜庆的音乐，燃

起噼啪的鞭炮， 屋里屋外热热

闹闹。 也有个别人一大早就向

外支起大音箱， 高分贝音乐不

断，让邻居们不得安生，可谓是

“一家欢喜几家愁” 。家里办喜

事究竟该“热闹点儿” ？ 还是

“安静点儿” ？

主持人：谈笑风生
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什么样的温暖

最暖人心?

谈笑风生：

又快到春节了
，

每年
这个时候送温暖活动似乎已成了各
级领导干部和相关单位的惯例

，

你
认为送什么样的温暖才最受群众的
欢迎呢

？

风火轮：

不要作秀
。

一些领导到
这个时候就开始频繁送温暖

，

好像
只有这时群众才需要帮助

，

而不是
把工作做在平时

。

而且送温暖活动
形式单一

，

无非是送一些米
、

面
、

油
之类

，

但是困难群众的需求是多样
的

，

有的需要工作岗位
，

有的需要医
疗救助

，

有的需要精神关怀
，

不能一
概而论

。

另外
，

不要让受助群众上镜
头

，

这不是越穷越光荣的时代了
，

人
都是有自尊的

。

天使的翅膀：

我认为送钱太俗
气

，

而且影响不好
；

送饮料
、

送吃的
可能只能解一时之需

，

所以我觉得
最好的礼物就是一句真诚的祝福

。

太极高手：

一到过年
，

送温暖活
动扎堆进行

，

其实
，

送温暖不用局限
在节假日

，

群众什么时候需要就什
么时候送

，

特别是一些职能部门
，

应
该时刻把群众的事情放在心上

，

温
暖送在平时

。

笑笑：

我认为最主要的是不要
将送温暖流于形式

，

走走过场
。

每年
都要推出一些

“

创新
”

的办法
，

比如
给困难户

“

送思路
”

和
“

送岗位
”，

比
送些面粉

、

大米之类的东西要实用
得多

，

只有针对性地送温暖
，

才能让
困难户感受到真正的

“

温暖
”。

风花雪月：

传统的送温暖做法
也不能一概否定

，

这要根据实际情
况实际对待

，

钱物对于需要的人当
然重要了

。

边走边看：

送温暖不能光送些
礼物

，

或者仅仅在一些特定的节日
扎堆送温暖

，

其实
，

老百姓希望领导
和有关部门的同志经常到下面走
走

，

多体察民情
，

多了解民意
，

更希
望从精神上得到安慰和满足

。

闻香：

送温暖不需要什么礼物
，

只要带着一份真诚的关怀足矣
！

晴格格：

送技术
、

送知识
、

送岗
位

，

想百姓所想
、

送百姓所需才是最
重要的

。

快乐每一天：

“

送温暖
”

需要悄
然而行

，

不扰民
，

不讲排场
，

让群众
感到实实在在的温暖

，

而不是作秀
。

从头再来：

送温暖是一件好事
呀

！

当然要年年送
，

不光领导要送温
暖

，

其实
，

先富起来的那部分人也要
积极参与送温暖活动

，

形成全社会
扶危济困的好风气

，

那我们的社会
不就和谐了吗

？

老小孩：

群众更需要的是得到
能脱贫致富的良方

，

这样才能从根
本上解决困难户的困难问题

。

谈笑风生：

社会各界开展的
“

送
温暖

”

活动
，

把关心和钱物送到有困
难的群众中去

，

确实让群众从中感
受到丝丝暖意

，

但送什么样的温暖
，

以什么样的形式送温暖
，

才能让群
众真正感到

“

温暖
”

更是值得我们深
思的

。

办好事
，

好事办好才是受群众
欢迎的

。

（晚报记者 韩晓红 整理）

民警翻阅档案 4万份 失散 40年亲人终找到

晚报讯 （记者 韩晓

红 刘善新）

“

谢谢您帮
我找到了舅舅

！

我马上赶
过去

，

一定到派出所感谢
您

……”

12

月
14

日
，

江苏
省常熟市的陈女士在电话
里对市公安局鹤山分局鹤
壁集派出所户籍民警付雪
琴连连道谢

，

因为付雪琴
帮她找到了失散

40

年的亲
舅舅姬来法

。

据陈女士讲
，

40

年前
，

因她家乡遭灾
，

当时仅
5

岁
的舅舅被人领到了鹤壁送给
他人寄养

，

她只知道舅舅被
送到了一户姓姬的人家

，

改
名为姬来法

，

从此就与舅舅
失去了联系

。

随着姥姥
、

姥爷
相继离世

，

她母亲对舅舅的
思念之情与日俱增

，

已到了
寝食不安的地步

。

看着母亲
日渐憔悴

，

陈女士急在心里
，

便向我市公安机关求助
。

公
安机关根据陈女士提供的线

索
，

查到了鹤山区鹤壁集乡
有一个名字及年龄与其舅舅
姬来法极其相似的人

。

热心的户籍民警付雪琴
根据姬来法户口登记地址

，

利用休息时间到鹤山区鹤壁
集乡中杨邑村多方打听查
找

，

在村里没有找到姬来法
。

她想到只有鹤山区姬家山乡
姓姬的人家最多

，

就联系姬
家山派出所帮助查找

，

同时
她抽空就到档案室从一个个

档案柜里取出档案资料
，

试
图查找姬来法当初办理户口
时的档案资料

。

功夫不负有
心人

，

经过两个中午和三个
晚上

，

她翻阅了
4

万份第二
代身份证档案

，

终于找到了
几年前姬来法来派出所办临
时身份证时留下的手机号
码

。

她急忙拨打电话联系
，

可
此号码早已换了主人

。

几经
周折

，

12

月
11

日
，

付雪琴终
于联系到了姬来法

，

并核实

了相关情况
。

在确信姬来法就是陈女
士要找的亲人时

，

付雪琴立
即将消息告诉了陈女士

，

姬
来法也因找到亲人激动不
已

。

12

月
14

日
，

陈女士踏上
了赶往鹤壁的火车

，

她将代
表母亲向民警表达感激之
情

，

也替母亲先来见见
40

年
未见的亲人

。

线索提供：刘卫军 宋景民

在这样一个美丽的冬日里， 却有着

与之不和谐的一幕，您瞧，就是那些被当

做晾衣架的景观树！ 12月 14日，在新区

华山路与卫河路交叉口， 景观树被当成

了晾衣架， 几棵小树的树干都快被压断

了。 希望这些衣物的主人能还小树一身

轻松。

晚报见习记者 甄 宜 摄

一棵树上被钉了三个钉子，

钉子上挂着一些包等用品。 而在

旁边的树上， 一个包在树杈上挂

着。 这是 12 月 14 日下午， 记者

在山城区枫岭公园南门附近的广

场看到的场景。

随后在公园的另外几个空

地健身处， 记者看到大都有此

情况。 市民朱女士告诉记者，

这都是来公园锻炼的人挂的

包， 这样做显然对树木造成了

损害。

晚报见习记者 王飞霞 摄

我市又销毁一批含三聚氰胺乳制品

晚报讯 （见习记者

李潇潇 通讯员 高 莹）

从今年
9

月份开始
， “

三
聚氰胺

”

这
4

个字震撼了
人们的心

。

经过我市工商
、

质检等相关部门近三个月
的联合查处

，

如今在我市

市面上已难觅含三聚氰胺
乳制品的踪影

。

但近日鹤
山区工商分局在排查城乡
接合部和农村小卖部时

,

又
查获一批含有三聚氰胺的
乳制品

。

被查获的这批问题乳

制品共有
8

箱
，

全都是规
格为

220ml×18

、

生产日期
为

2008/9/13

的伊利纯牛
奶

，

属于国家明令下架并
禁止销售的乳制品

，

鹤山
区工商分局的执法人员立
即责令经营者下架并予以

暂扣
。

按照相关要求
，

工
商人员将查封的问题乳制
品在垃圾处理场深埋销毁

，

并对留下的包装袋和包装
箱投入锅炉做了焚烧销毁
处理

。

欢欢“省亲”

晚报记者 韩晓红

12

月
15

日
，

市卫生
监督中心的大门外

，

突然
响起了一阵阵鞭炮声

。

一
个

20

多岁的年轻女子将一
大包喜糖不断地向这里的
工作人员散发

，

还不停地
向大家说着

： “

谢谢你们
了

，

如果没有你们的帮助
，

我就不会站起来
，

也就不
会有今天幸福的生活了

。”

她还不时将跟在身边的丈
夫王卫军介绍给大家

。

卫
生监督中心的工作人员也
都高兴地开着玩笑

： “

欢
欢

，

你来
‘

省亲
’

了
。”

被大家称为
“

欢欢
”

的女子大名叫牛艳涛
，

是

一个无依无靠的残疾女
孩

，

在她很小的时候因出
车祸

，

一条腿没有了
，

以
后的几年里

，

她的亲人相
继离世

，

是做小生意的马
军平夫妇收留了她

，

把她
当成了妹妹

，

给了她一个
家

。

但随着欢欢年龄的增
长

，

已经到了谈婚论嫁的
时候

，

马军平夫妇一直有
一个心愿

，

就是希望欢欢
能找个身体健康的伴侣

，

同时
，

也盼望着能为欢欢
安装义肢

，

让欢欢跟正常
人一样生活

。

但一想到几
万元的医疗费

，

马军平夫
妇就发起愁来

，

因为他们
的生活并不富裕

。

本报去
年

4

月
5

日以
《

爱心温暖
残疾孤女

》

为题
，

对马军
平夫妇收留欢欢的事迹进
行了报道

，

在社会上引起
了一定的反响

，

很多市民
为马军平夫妇照顾孤残女
的行动所感动

，

市残联
、

卫生监督中心和社会各界
纷纷伸出援助之手

，

出钱
出力

，

为欢欢安装了义
肢

，

欢欢终于可以像正常
人一样行走了

。

义肢安装好了
，

欢欢
的终身大事也提上了日
程

，

通过介绍
，

欢欢与在
安阳打工的王卫军挺能谈
得来

，

这门亲事定了下
来

。

欢欢与哥哥嫂子商量
她结婚后

，

一定要给关心
帮助她的人送喜糖

，

表达
她对大家的谢意

，

于是出
现了本文开头的一幕

。

“我”该这样服务吗？

学生公交 IC卡屡遭冒用

晚报讯 （记者 柯其

其）

“

公交
IC

卡中的学生
优惠卡

(B

卡
)

，

是专为
13

周岁以下市区学生发行的
，

该卡只限本人使用
，

因学
生卡五折优惠

，

许多学生
都在使用

，

这其间也出现
了冒用学生卡乘车现象

。”

12

月
16

日
，

市公交公司司
乘人员对记者说

。

今年
7

月
1

日
，

市公
交公司投巨资引进了公交
IC

卡自动售票系统
，

不仅

提高了我市的城市品位和
公交的科技含量

，

而且持
公交

IC

卡可以在快速大
巴

、

7

路
、

12

路
、

15

路
、

21

路
、

22

路所有公司化经
营的公交车上使用

。

公交
IC

卡中的学生优惠卡第一
次刷卡打

5

折
，

学生优惠
卡让

13

岁以下的学生享受
到了公交改革带来的实惠

，

但因学生优惠卡与普通优
惠卡优惠幅度有一定的差
距

，

很多人打起了学生优

惠卡的主意
。

到目前为止
，

已发生
20

余起冒用学生优
惠卡乘车事件

。

该公司快速大巴驾驶
员陈师傅告诉记者

，

按规
定学生卡是一人一卡

，

不
得借用

，

乘车时必须主动
出示

，

但在使用时有少部
分人不遵守规定冒用

。

为
了不让司机发现冒用乘车
卡

，

他们都是把乘车卡放
在包里来刷一下

，

有时司
机为了核对

IC

卡
，

无奈与

乘客发生不愉快的争执
。

“

其实使用学生优惠卡和使
用普通优惠卡

，

钱差不了
多少

，

只是冒用者贪小便
宜心理在作祟

。”

根据规定
，

对乘客冒
用学生优惠卡乘车

，

司乘
人员发现后可以要求乘客
补交车费或拒绝其乘车

，

同时将冒用的
IC

卡暂扣
。

目前
，

司机大多出于人性
化考虑

，

对冒用者以教育
为主

。 “

大多数乘客自知
理亏

，

会补交车费
，

但也
有一些乘客态度非常不好

，

不但不配合我们检查
，

还
出言不逊

。”


